

BAB II

PELAKSANAAN PROGRAM

2.1 Program-Program Yang Di laksanakan

Table 1 program-program yang di laksanakan

No	Rencana Kegiatan	Tujuan	Sasaran
1	Survei sekaligus wawancara kebutuhan media pemasaran untuk UMKM	Survei dilakukan Untuk mengetahui strategi pemasaran yang dibutuhkan oleh pemilik UMKM Keripik Tahu.	Pemilik UMKM
2	Pendataan terkait SDM pada UMKM keripik tahu	bertujuan untuk mengetahui tenaga kerja yang terdapat pada UMKM tersebut.	UMKM
3	Analisa progres awal ke UMKM	Untuk mengetahui progres awal umkm dari pembuatan tahu menjadi keripik tahu.	UMKM
4	Menentukan Lokasi Pemasaran	Bertujuan untuk mencari konsumen dan menentukan tempat strategis agar konsumen dapat dengan mudah mencari produk keripik tahu.	UMKM

5	Mengajar di tk assyafiiyah	Bertujuan untuk mengajar anak-anak membaca menulis dan berhitung.	TK assyafiiyah
6	Upacara HUT-RI Ke-77 di DesaJati Indah dan LombaTujuhBelasan	Kegiatan ini bertujuan untukMemperingatiUlangTahun Republik Indonesia yang ke-77 Tahun, dan juga memeriahkanLomba-lomba yang diadakan oleh Mahasiswa/I PKPM IIB Darmajaya di DesaJati Indah.	Masyarakat DesaJati Indah
7	Senam bersama	Senam Bersama ini bertujuan untuk meningkatkan silaturahmi dengan warga, sekaligus mengingatkan pentingnya Kesehatan dan kebugaran tubuh.	Masyarakat desa jati indah
8	Posyandu	kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan peran serta masyarakat untuk mengembangkan kegiatan kesehatan anak terutama untuk mencegah terjadinya stunting pada anak dan kegiatan lainnya yang menunjang untuk tercapainya masyarakat sehat sejahtera .	Masyarakat desa jati indah

9	Kerja Bakti Untuk Persiapan Lomba TOGA (Tanaman Obat Keluarga)	salah satu tujuan dari gotong royong adalah menumbuhkan sikap saling membantu antar masyarakat.	Masyarakat Desa Jati Indah
10	Proses Produksi Keripik Tahu	Kegiatan ini bertujuan untuk mengajari serta melatih dan memberitahu bagaimana proses pembuatan keripik tahu hingga proses pengemasan produk.	UMKM

2.2 Waktu Kegiatan

Kegiatan Praktik Pengabdian Masyarakat ini dimulai pada 8 Agustus 2022 dan berakhir 8 September 2022. Berikut waktu kegiatan yang dilakukan dapat dilihat pada tabel rangkaian kegiatan dan waktu pelaksanaan.

Table 2.2 waktu kegiatan

Tanggal Kegiatan	Kegiatan
08 AGUSTUS 2022	Pengajian Kediaman Bapak IbdI Irwanto
09 AGUSTUS 2022	Kerja Bakti dan penilaian tanaman toga
10 AGUSTUS 2022	Posyandu di balai desa
11 AGUSTUS 2022	Kunjungan ke UMKM Tahu
12 AGUSTUS 2022	Kunjungan ke posyandu (Kuntum Mekar)
13 AGUSTUS 2022	Latihan paskib dan paduan suara
14 AGUSTUS 2022	Persiapan untuk “Jati Indah Bershalawat” dan Membantu penjualan UMKM di pasar Suban
15 AGUSTUS 2022	Pengajian & Jati Indah bershalawat bersama Habib Ali al Munawar
16 AGUSTUS 2022	Gladi bersih upacara 17 Agustus
17 AGUSTUS 2022	Upacara dan perlombaan 17 Agustus

18 AGUSTUS 2022	Kunjungan UMKM Tahu
19 AGUSTUS 2022	Pembelian alat & bahan untuk UMKM
20 AGUSTUS 2022	Wawancara dengan pemilik UMKM
21 AGUSTUS 2022	Melakukan kunjungan perlombaan di dusun
22 AGUSTUS 2022	Kunjungan UMKM
23 AGUSTUS 2022	Penyuluhan Kominfo & IIB Darmajaya
24 AGUSTUS 2022	Mengajar di tk assyafiiyah
25 AGUSTUS 2022	Mengajar di tk assyafiiyah
26 AGUSTUS 2022	Jalan sehat bersama tk assyafiiyah
27 AGUSTUS 2022	Produksi produk UMKM Keripik Tahu
28 AGUSTUS 2022	Senam Bersama Masyarakat Desa Jati Indah
29 AGUSTUS 2022	Wawancara tenaga kerja UMKM tahu
30 AGUSTUS 2022	Memasarkan produk UMKM
31 AGUSTUS 2022	Memasarkan produk UMKM
01 SEPTEMBER 2022	Berkunjung ke UMKM Magot
02 SEPTEMBER 2022	Mengunjungi pariwisata di Desa Jati Indah “ Koam renang wongsotirto Agropark”
03 SEPTEMBER 2022	Bersilaturahmi Kepada Kepala Dusun Tugu Payung
04 SEPTEMBER 2022	Persiapan Produksi Keripik Tahu
05 SEPTEMBER 2022	Memproduksi Keripik Tahu
06 SEPTEMBER 2022	Berpamitan dengan guru guru dan anak anak TK Assiyafiiyah
07 SEPTEMBER 2022	Perpisahan dengan aparaturnya desa
08 SEPTEMBER 2022	Penjemputan mahasiswa di kecamatan Tanjung Bintang

2.3 Hasil Kegiatan&Dokumentasi

Dari berbagai macam kegiatan program yang telah di laksanakan selama satu bulan maka dapat di lihat hasil sebagai berikut :

2.3.1 Survei umkm

Mensurvei tempat umkm yang akan dilaksanakan oleh pkpm darmajaya. Tujuan survei tersebut adalah penyusunan dan pemetaan masalah pelaku usaha UMKM pada masa krisis ini. Untuk mengetahui tata letak umkm tersebut supaya anak-anak pkpm tau tata letak tempatt umkm berada di mana dan kondisi di sana.



Gambar 1.1 Survei Lokasi UMKM

2.3.2 Pendataan Terkait Karyawan Pada Pabrik Tahu

pendataan UMKM bertujuan untuk mendapatkan jumlah pelaku UMKM secara akurat dan rill, sekaligus membantu pemerintahan Desa untuk memiliki data terkait kondisi perkembangan UMKM. Karena dengan adanya pendataan UMKM tersebut dapat mengetahui para pelaku usaha yang masih menjalankan bisnis nya yang kemudian akan diberikan pembinaan.

Dipabrik tahu memiliki 3 karyawan ,karyawan tersebut terdiri dari seorang suami istri dan adik dari seorang istri tersebut. Di keripik tahu hanya memiliki 1 karyawan,karyawan tersebut selaku owner keripik tahu.

Seorang adik dari istri tersebut memiliki jobdiesk yaitu dari awal pembuatan hingga menjadi tahu ,dan jobdiesk istri yaitu ia hanya bertugas menggoreng tahu dan mengemas tahu sedangkan suami bertugas untuk berjualan atau memasarkan tahu kepasar.



Gambar 1.2 Pendataan Tenaga Kerja

2.3.3 Analisa Progres Awal Ke UMkM tahu menjadi keripik tahu

Pertama kedelai direndam selama 10 menit lalu kedelai tersebut digiling hingga ancur, kemudian kedelai yang sudah digiling tersebut dimasukkan kedalam wajan yang sudah dipanaskan. Kedelai yang sudah dipanaskan tersebut disaring untuk mendapatkan sari kedelai lalu sari kedelai yang sudah disaring dimasukkan kedalam pencetakan tahu lalu diamkan beberapa menit kemudian sehingga sari kedelai tersebut membeku dan menjadi tahu. Setelah sudah menjadi tahu direndam dengan air agar hasilnya memuaskan lalu dimasukkan dalam kemasan.

Porses pembuatan keripik tahu pertama tahu dibelah menjadi 2 lalu isi tahu dibersihkan sedikit agar tidak terlalu banyak isi tahu, lalu tahu yang sudah dibersihkan dimasukkan kedalam tepung yang sudah diberi bumbu perasa, kemudian tahu yang sudah diberi tepung digoreng dengan minyak yang sudah panas kemudian diamkan beberapa saat untuk dikemas lalu dipasarkan.



Gambar 1.3 Analisa Awal Ke UMKM

2.3.4 Menentukan Lokasi Pemasaran

tujuan agar warga jati indah dapat dengan mudah mengetahui keripik tahu dan lebih banyak lagi yang mengenalinya ,mencari lokasi yang strategis dan mudah untuk memasarkan keripik tahu.

- 1.Menawarkan secara langsung kepada warga Jati Indah.
- 2.Menentukan lokasi yang strategis pasar terdekat.
- 3.pilih lokasi usaha yang tingkat kompetisinya rendah.



Gambar 1.4 Mencari lokasi Untuk Memasarkan Produk

2.3.5 Mengajar anak Tk Assiyafiiyah

Belajar mengajar adalah suatu kegiatan yang bernilai edukatif. Nilai edukatif mewarnai interaksi yang terjadi antara guru dan anak didik. Pada masa TK keterampilan anak penting untuk diasah sebagai persiapan menuju jenjang sekolah berikutnya. Untuk itu, cermat dan tepat memberikan pembelajaran pada anak tk. Belajar bicara, berbahasa, mengenal warna, mengenal bentuk, mengenal banyak hal, perlu diajarkan pada anak di usianya yang masih sangat kecil. Dengan pengelolaan kelas yang baik, tujuan pembelajaran dapat dicapai tanpa menemukan kendala yang berarti, kegiatan mengajar ini guna membantu anak di sekitar bisa mendapat ilmu lebih seluas dari sekolah dan mengajari bagaimana penyelesaian tugas tugas yang diberikan di sekolah.



Gambar 1.5 Mengajar Di TK Assyafiiyah

2.3.6 Upacara HUT-RI Ke-77 di Desa Jati Indah dan lomba Tuju Belasan

Upacara HUT-RI untuk memperingati hari sakral, kemerdekaan bangsa Indonesia, upacara peringatan detik detik proklamasi kemerdekaan bangsa Indonesia dan pengibaran sang merah putih serta lomba lomba ditingkat desa .Upacara bendera dapat meningkatkan sikap kebersamaan dan persatuan disekolah maupun didesa karena pertama upacara membuat semua peserta yang akan senantiasa bersama sama mengikuti aba aba dari pemimpin upacara dan berpakaian seragam, sehingga menunjukkan sikap kebersamaan. Kedua upacara membuat semua peserta upacara mengingat perjuangan para pahlawan yang telah gugur.



Gambar 1.6 Foto bersama anak paskib



Gambar 1.7 Foto paduan suara dan pengibaran bendera



Gambar 1.8 Lomba untuk memeriahkan Tujuh Belas

2.3.7 Senam Bersama (Paguyuban Senam Bina Sehat)

senam sangat bermanfaat dalam mengembangkan komponen fisik dan kemampuan gerak ,orang orang yang terlibat senam akan berkembang daya tahan ototnya kekuatan pokernya ,kelenturannya ,koordinasi kelincahan ,serta keseimbangan.



Gambar 1.9 Senam Bersama paguyuban senam Bina sehat

2.3.8 Kegiatan Posyandu untuk menanggulangi terjadinya stunting pada anak

Posyandu dapat mencegah anak terkena berbagai faktor risiko stunting melalui program program yang diselenggarakan .Beberapa program Posyandu sebagai upaya pencegahan stunting adalah POPM(Pemberian Obat Pencegahan Pasal) cacingan ,penanggulangan diare,sanitasi dasar serta peningkatan gizi Posyandu bukan hanya terkait vaksinasi .Namun di Posyandu juga bisa dimanfaatkan untuk memantau tumbuh kembang anak seperti mengukur berat badan ,tinggi badan,dan lingkaran kepala anak diukur untuk mendeteksi sejak dini jika terjadi hal hal tidak diinginkan seperti kekurangan gizi.



Gambar 1.10 Kegiatan Posyandu di Desa Jati Indah

2.3.9 Kerja Bakti Untuk Persiapan Lomba Toga (Tanaman Obat Keluarga)

salah satu tujuan dari gotong royong adalah menumbuhkan sikap saling membantu antar masyarakat .Dimana orang orang mau membantu dan menolong orang lain yang membutuhkan .Menyelesaikan suatu tantangan secara bersama dapat mempererat tali persaudaraan meningkatkan rasa solidaritas .



Gambar 1.11 Kerja Bakti untuk Persiapan lomba TOGA

2.3.10 Proses Pembuatan Keripik Tahu

kegiatan yang kami lakukan pada saat PKPM salah satunya adalah membantu proses pembuatan produk keripik tahu di rumah ibu Sri panuti ,beliau memulai usaha sejak tahun 2015 .Berikut Proses Pembuatan Keripik Tahu .



Gambar 1.12 Proses produksi keripik tahu

2.4 Dampak Kegiatan

Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) merupakan wujud dari pengabdian diri mahasiswa IIB Darmajaya kepada masyarakat untuk memberikan dampak positif agar kondisi masyarakat sasaran menjadi lebih baik lagi dari sebelumnya.

2.4.1 Dampak Bagi UMKM Keripik Tahu

Kegiatan PKPM memiliki dampak positif bagi UMKM Keripik Tahu, diantaranya

1. UMKM Keripik Tahu Ibu Sri Panuti memiliki produk yang baru dan bernilai jual lebih tinggi dari produk sebelumnya.
2. Terciptanya pembaruan packaging yang lebih baik dari sebelumnya.
3. Pemilik UMKM memiliki penambahan konsumen-konsumen baru setelah pemasaran yang dilakukan dengan pemanfaatan media social melalui Facebook

Pemilik UMKM mampu mengoprasikan sosail media yang sudah dibuat guna menunjang pemasaran produk.

2.4.2 Dampak Bagi Masyarakat Desa Jati Indah

Program kegiatan PKPM memiliki dampak positif yang dapat diperoleh oleh Masyarakat Desa Jati Indah, diantaranya:

1. Kegiatanbersih-bersihrutinmenjadiaktifkembali dan meningkatkanlagi rasa gotong royong bersama warga Desa Jati Indah.
2. Meningkatkan potensi desa jati indah untuk memperdayakan agar semua masyarakat dapat membuka usaha memanfaatkan kemajuan teknologi